
 

第 428回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 28年 11月 10日（木） 

   午後２時から 午後３時６分まで 

 

２  場 所 

岩手県公会堂 14号室 

 

３  出席者 

（１） 委員（５名） 

遠藤   隆  会長 

内宮   眞  委員 

金谷   茂  委員 

千葉 ちあき  委員 

佐藤   文子  委員   

（２） 県側（２名） 

    若者女性協働推進室 青少年・男女共同参画課長 中里 裕美 

若者女性協働推進室 主査 高橋 充志 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

中里課長の挨拶に続き、高橋主査から「メディア対応能力養成講座の開催につ

いて」と題し情報提供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、５名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が千葉委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 



 ― 各委員審査 ― 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

 

【内宮委員】 

全冊指定でお願いします。 

１冊目から５冊目まで、性的感情を刺激するという面では写真とか内容で

該当すると思います。 

特に５冊目は、包括指定でもいいのかなと思いながら審査しました。 

内容の半分以上が性的な表現だと思います。 

２冊目と３冊目ですが、それぞれ暴走族のこととか、入れ墨を賛美するよ

うな表現ですし、殺人を犯した人の情報が詳細に記述されていました。 

４冊目は男女というより、男同士の性的な行為の表現が載っていて気持ち

が悪くなりました。 

という訳で全冊指定でお願いします。 

 

【金谷委員】 

  私も全冊指定でお願いします。 

  内宮委員がおっしゃったとおりです。 

全てにおいて、過激な内容、性的な描写がされていました。 

  特に２番、３番に関してはそれに加えて暴力や殺人を肯定化するような表

現がされていました。 

  ４番に関しては、読む価値なしと感じました。 

  以上です。 

 

【佐藤委員】 

全冊指定でお願いいたします。 

全ての本で、性的な内容が非常に多かったなと思います。 

２番ですが、最後の方でケンカする集団を賛美するような内容もありまし

たし、４番は死刑執行の内容が書かれていましたので、これは絶対に青少年

には見て欲しくないなと思いました。 

 

【千葉委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  今回もヤクザ系とか風俗系の内容が記載されていましたが、５番に関して

は特集自体が表紙を見ただけで指定に値するのではないかというような内容

でした。 

  私は書店に属しているんですけど、こういった書籍は扱うことがないので

実際読んでいて新しい、聞いたことがないような薬物の名前とか、援助交際 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

のような「パパ活」とかというものが出ていて、私でも衝撃を受けるので、

青少年にしてみたら非常にビックリすると思いますので全冊指定でお願いし

ます。 

 

【遠藤会長】 

私も全冊指定です。 

４番については、他の本とは異色の内容となっておりますが、これに関し

ては私は皆さんと少し違った見かたをしておりまして、この本を見てみると 

閉ざされた刑務所の中での違法行為ということで、厳密に言えば３番の基準

に該当すると思うのですが、内容が異色なので我々も頭の体操になると思っ

ています。 

それと、千葉委員がおっしゃったとおり、今回は様々な犯罪や援助交際等

の手口が書かれていましたので、青少年には危険な内容だとと思います。 

  

【遠藤会長】 

そういうことで審議会としましては、全冊指定ということで答申させてい

ただきます。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 28年 12月９日（金）を提案。    

 


